L'APPEL DE LA TOUNDRA

Conférence avec musique et projection numérique

Voyages au pays des **Nenets**, nomades de Sibérie, par Astrid Wendlandt, écrivain et journaliste.



Les éleveurs de rennes Nenets figurent parmi les derniers nomades du Grand Nord de la Russie à avoir préservé leur mode de vie ancestral. Certains Nénets survivent en autarcie totale. L'un d'eux lui a demandé comment s'appelait le tsar actuel. Soixante-quinze ans de communisme lui est passé par-dessus la tête, comme si la toundra était encore assez grande pour que l'histoire s'y engloutisse.

Franco-Canadienne, **Astrid Wendlandt** s'intéresse aux peuples de l'Arctique depuis 2001. Elle a nomadisé avec eux pendant de longs mois entre 2005 et 2010. Elle s'attarde

sur le miracle de leur survie et les mystères de leur culture chamanique ainsi que sur les menaces auxquelles ils font face: le réchauffement climatique, l'exode des femmes vers les villes, l'explosion de l'industrie du gaz, les braconniers russes et autres envahisseurs. Son récit de voyage chez les Nenets,

"Au bord du monde, Une vagabonde dans le Grand Nord sibérien", fut publié en 2010 aux Editions Robert Laffont.

Contacts:

Catherine Schlemmer +33 (0)6 66 80 64 92 contact@cdsproductions.com www.cdsproductions.com

Astrid Wendlandt 06 08 40 37 70 stride3615@yahoo.com

